

NUEVA BATALLA INTERNA

# Opositores a Taddei en el INE buscan quedarse con las principales comisiones

La propuesta de nombramientos será votada en la sesión de Consejo General del próximo jueves

FABIOLA MARTÍNEZ

En medio del reto para organizar la elección de jueces, una vez que se concrete la reforma judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene a la par una nueva batalla interna por el control de comisiones y puestos de dirección.

Apenas concluyó el proceso electoral 2023-2024, con la asignación de legisladores de representación proporcional, empezaron a moverse las aguas y los integrantes del grupo opositor a la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, alzaron la mano para hacerse de las principales comisiones, asunto que deberá votarse en la sesión de Consejo General del jueves próximo.

Según una propuesta, Jaime Rivera se anotó para presidir la Comisión de Organización Electoral, donde no tendría contrapeso, pues estaría acompañado de Martín Faz y Dania Ravel. Los tres han manifestado su oposición a la estrategia de Taddei y, junto con Claudia Za-

vala, votaron en contra del acuerdo de asignación de plurinominales.

La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, que se une con el Comité de Radio y Televisión, estaría presidida por Ravel, mientras Zavala se quedaría al frente de la del Servicio Profesional Electoral Nacional y con la de Igualdad de Género y no Discriminación.

Otra comisión relevante, la del Registro Federal de Electores, sería presidida por Arturo Castillo, igualmente considerado parte del grupo opositor a la presidencia, aunque en esta ocasión sí votó a favor del acuerdo de reparto de plurinominales y presentó abundantes argumentos jurídicos.

Carla Humphrey buscaría presidir la Comisión de Fiscalización. También arguyó a favor del acuerdo de asignación de lugares en el Congreso de la Unión, al señalar que no podía acompañar la propuesta de su colega Zavala. “Como árbitros debemos apegarnos al marco jurídico y resolver así”, comentó.

En tanto, los consejeros que por

más de un año han respaldado la estrategia y propuestas de Taddei no figuran en presidencias. En este bloque están los consejeros Norma de la Cruz, Rita Bell López Vences, Uuc-kib Espadas y Jorge Montaña.

Según el documento preliminar para la integración de estas instancias, únicamente De la Cruz presidiría la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica, y falta definir quién encabezaría las de Vinculación con Organismos Públicos Locales y la de Quejas y Denuncias (que procesa medidas cautelares como el retiro de materiales en redes sociales y medios de comunicación).

En el primer caso están inscritos Ravel, De la Cruz, Faz y Montaña, mientras en la de Quejas, tres abogados: Zavala, López Vences y Castillo.

La única comisión que ya tiene presidente es la especial de Presupuesto 2025, donde quedó Espadas. En un hecho inusual, sólo se inscribieron para esta tarea tres afines a Taddei.

Otra disputa interna es la relacionada con el nombramiento de los funcionarios que integran la Junta General Ejecutiva del INE. Ahora que concluyó el proceso electoral se sabrá si aquéllos pueden seguir como encargados de despacho.